



Nomos

Die Zukunft der politischen Mitte



Die Erneuerung der politischen Mitte

Das Auseinanderbrechen der Gesellschaft, das Format Volkspartei und die Zukunft der Demokratie

Mit einem Vorwort von Werner J. Patzelt
und einem Nachwort von Ursula Münch

Von Prof. Dr. Roland Benedikter

2022, 210 S., brosch., 44,- €

ISBN 978-3-7560-0029-6

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0029-6

Dieses Buch diskutiert die Erneuerbarkeit der politischen Mitte in europäischen Demokratien. Im Umfeld wiederholter Krisenbündel haben neue soziale Technologien, Individualisierung und Aufstieg des Populismus sozialpsychologische Umbrüche hervorgerufen. Als Folge davon wurde das Zentrum offener Gesellschaften – die gemäßigte Mitte – an den Wahlurnen ausgedünnt. Das hat zur Zukunfts-

frage geführt: Wie wäre die politische Mitte liberaler Demokratien wiederzubeleben, um „Demokratie in der Demokratie“ als Maßstab dialogischer Mäßigung und Gemeinschaftsbildung, von Ausgleich und Vernunft zu wahren und weiterzuentwickeln? Ist das traditionell dazu bestimmte Format der „Volkspartei“ am Ende – oder hat es eine Zukunft? Welche Modelle kämen in Frage?

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

The Future of the Political Centre



Die Erneuerung der politischen Mitte

Das Auseinanderbrechen der Gesellschaft, das Format Volkspartei und die Zukunft der Demokratie

With a foreword by Werner J. Patzelt and an afterword by Ursula Münch

By Prof. Dr. Roland Benedikter

2022, 210 pp., pb., € 44.00

ISBN 978-3-7560-0029-6

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0029-6

This book discusses the renewability of the political centre in European democracies. The recent environment of repeated bundles of crises, new social technologies, individualisation and the rise of populism has caused socio-psychological upheaval. As a consequence, the centre of open societies—the moderate middle ground—has been thinned out at the ballot box. This has led to the question:

How might the political centre of liberal democracies be revived to preserve and further develop ‘democracy within democracy’ as the benchmark of dialogic moderation, community building, balance and reason? Has the traditionally designated format of the ‘catch-all party’ come to an end or does it have a future? Which models are available?

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

